

Pour diffusion immediate

L'UICN Méditerranée mise sur un laboratoire de coopération et de communication

Málaga, Espagne, le 25 novembre 2010 (UICN-Med) – Après plusieurs jours de présentations et de débats entre les administrations publiques, ONG et chercheurs de 21 pays réunis à Málaga, le Forum Méditerranéen de l'Union Internationale pour la Conservation de la Nature a présenté ses conclusions ; il est urgent de communiquer l'importance de la biodiversité pour la société au moyen d'actions concrètes, et l'UICN doit mener la coordination des efforts pour une utilisation rationnelle des ressources disponibles et la promotion d'un développement intelligent entre le Nord et le Sud de la Méditerranée.

Du tourisme durable à l'adaptation au changement climatique, le Centre de Coopération pour la Méditerranée de l'UICN a abordé les principales initiatives et projets développés dans la région avec la participation d'institutions internationales comme le Plan d'Action pour la Méditerranée du Programme d'Environnement des Nations Unies (PNUE), l'Agence Européenne d'Environnement ou le Centre d'Activités Régionales pour les Aires Spécialement Protégées (CAR/ASP), de représentants des ministères de l'environnement et de développement de différents pays, tels que l'Egypte, la Tunisie, le Maroc, l'Algérie, la France et l'Espagne, des ONG provenant de toute la région, notamment le Programme Méditerranéen du WWF, ainsi que les collaborateurs et membres de l'UICN.

Pendant les sessions techniques et la session de clôture, les participants ont lancé un appel à l'UICN pour obtenir une plus grande coordination entre les membres, institutions et secteurs, en travaillant à l'homogénéisation des données et des messages afin de transmettre les bienfaits intangibles et économiques qu'apporte une biodiversité riche pour le bien-être de tous. Le rôle de l'UICN comme intermédiaire entre la science, la politique, la biodiversité et la société en général doit être renforcé encore plus, en tenant compte en particulier des caractéristiques écologiques spécifiques de la zone méditerranéenne, qualifiée de haut lieu de la biodiversité au niveau mondial, ainsi que des aspects sociopolitiques, afin de préserver ses ressources naturelles limitées et communes, dont le maintien est la responsabilité de tous.

Les participants au Forum Méditerranéen de l'UICN ont évalué spécialement le pouvoir de convocation de l'UICN, en créant des occasions comme le Forum pour que les différentes institutions puissent être connues et échanger des expériences de première main, obtenir une plus grande information et établir des liens nouveaux entre de possibles sources de financement pour les activités de conservation et les besoins identifiés dans des zones et des domaines concrets. Bien que les données sur la biodiversité en Méditerranée augmentent tant à niveau régional qu'au niveau national ou thématique, l'UICN doit aussi identifier les meilleurs outils pour interpréter ces données et analyser les tendances de la biodiversité, en se transformant en un observatoire/laboratoire régional basé sur la coopération entre les pays et entre les secteurs de l'économie et la politique qui servira d'exemple pour d'autres zones du monde.

L'engagement pour l'innovation dans le domaine de la coopération doit aussi utiliser de nouvelles réseaux de distributions de l'information, afin de s'assurer que l'information arrive aux gestionnaires et utilisateurs du territoire. L'UICN doit continuer à aider à améliorer la capacité des institutions de tout type à prendre des décisions à travers une approche participative et à faire face aux menaces de perte de la biodiversité avec un message global clair: la conservation n'est pas un luxe, c'est un investissement nécessaire, qui crée de l'emploi, et qui garantira le bon fonctionnement de la nature à moyen et long terme au bénéfice des générations présentes et futures.

Le Centre de Coopération pour la Méditerranée de l'UICN analysera au cours des prochaines semaines les contributions des participants pour compléter le programme de travail de l'UICN en Méditerranée.

Notes aux éditeurs :

Les informations sur le Forum sont disponibles ici.

Pour plus d'information et d'éventuels entretiens :

Sonsoles San Román, Responsable de la Communication, UICN-Med, Tel. 952 028430, Mobile: 627719783, sonsoles.sanroman@iucn.org

Silvia Casellas, Département des Relations Institutionnelles, UICN-Med; Tel: 952 028430, Mobile: 620 895485, medpr@iucn.org

À propos du Forum Méditerranéen UICN

El Foro Mediterráneo de UICN se inauguró el día 22 de noviembre con una serie de actos públicos en el Teatro Albéniz y el Ayuntamiento de Málaga, con las celebraciones del 10º aniversario del Centro de Cooperación del Mediterráneo de UICN. Las demás sesiones y talleres técnicos han tenido lugar los días 23 y 24 de noviembre 2010 en la Diputación Provincial de Málaga, y termina hoy jueves con una visita a la Sierra de las Nieves, Reserva de la Biosfera Intercontinental del Mediterráneo.

L'organisation du Forum par le Centre de Coopération pour la Méditerranée de l'UICN a reçu le soutien de l'Agence espagnole de coopération internationale pour le développement (AECID), le ministère regional de l'environnement de l'Andalousie, le Ministère espagnol de l'environnement et le milieu rural et marin, FEADER, la Mairie de Málaga, le gouvernement provincial de Málaga, Fondation Trois Cultures, l'Agence française pour les aires marines protégées, Fondation MAVA, la Chambre de commerce de Málaga - Centre Euro-méditerranéen de Connaissance, Innovation et Formation Touristique, Red Eléctrica de España et la participation de plus de 200 assistantes des pays méditerranéens.

À propos de l'UICN

L'UICN, Union Internationale pour la Conservation de la Nature, contribue à trouver des solutions pragmatiques pour les défis urgents en matière d'environnement et de développement auxquels la planète fait face, soutenant la recherche scientifique, coordonnant des projets sur site à travers le monde, et réunissant les gouvernements, les ONG, les Nations Unies, les conventions internationales et les entreprises afin qu'ils travaillent ensemble au développement de politiques, de lois et de bonnes pratiques.

Réseau environnemental le plus ancien au monde, l'UICN est une union démocratique de membres réunissant plus de 1 000 organisations gouvernementales et non gouvernementales et quasi 11 000 scientífiques et experts dans plus de 160 pays. Le travail de l'UICN est rendu possible grâce à l'appui de plus de 1 000 professionnels dans 60 bureaux, et des centaines de partenaires du secteur publique, non gouvernemental et privé à travers le monde. Son siège social est situé à Gland, près de Genève, en Suisse.

www.iucn.org

À propos du Centre de Coopération pour la Méditerranée de l'UICN

Situé dans le Parque Technologique d'Andalousie à Malaga, Espagne, l'UICN-Med compte plus de 170 membres en Méditerranée, parmi lesquels des gouvernements, des ONG et des agences d'Etat. Sa mission est d'influencer, d'encourager et d'aider les sociétés méditerranéennnes à conserver et à utiliser de manière durable les ressources naturelles de la région, et de travailler avec les membres de l'UICN et d'autres organismes qui partagent les mêmes objectifs.

L'UICN-Med reçoit un soutien financier de la part de la Direction de l'Environnement de la Junta de Andalucía, du Ministère de l'Environnement et du Milieu Rural et Marin, ainsi que de l'Agence Espagnole de Coopération Internationale pour le Développement (AECID) entre autres.

www.iucn.org/mediterranean